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Die libri nigri treffen sich bevorzugt an Orten, an denen die Grenzen von Wirklichkeitsbereichen, 
Standpunkten, Fachrichtungen sowie Kultur- und Wissenstraditionen in den Blick geraten und ihre 
Voraussetzungen verhandelbar werden. Begründungsabsichten nachzuspüren, gilt hier mehr, als Be-
gründungen zu suchen, das wagende Experiment mehr als die gültige Schablone, die störende Bewegung 
mehr als der Drang nach Absicherung. Da die Orte für entscheidende Bewegungen meist Ränder und 
nicht Zentren sind und da Grenzen nicht einfach nur begrenzen, sondern vor allem Potentiale des An-
deren und Fremden bergen, wird sich die Reihe auch dem Terrain des Utopischen nicht verweigern. 
 
The libri nigri meet preferentially at sites where the boundaries of realities, standpoints, disciplines as 
well as cultural traditions and traditions of knowledge come into view and where their assumptions are 
negotiable. To trace their intentions of reasoning is more important than the search for the reasons 
themselves; the daring experiment means more than the effectual model; disturbing action more than 
the drive towards safeguarding.  Since the sites for decisive action are found mostly on the fringes and 
not at the centers and since boundaries not only function as limits but also simultaneously cover up the 
potential for difference and otherness, this series will also not refrain from entering the terrain of the 
Utopian.  
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